

Conclusiones

NASE Quetzaltenango, Guatemala, 2025

En Guatemala se ha realizado el curso NASE durante trece años, desde 2012 hasta 2025 en la Ciudad de Guatemala con diferentes grupos objetivo.

Ya en el año 2019 además del Curso que se realizó en Ciudad de Guatemala se hizo también en Quetzaltenango, pero debido a la pandemia y el posterior cierre de la Universidad de San Carlos por problemas internos, se suspendió pues al realizar los cursos de forma virtual ya no era necesario hacer un curso separado para otra región del país, pues todos podía acceder al mismo.

Pero ahora con la vuelta a las actividades presenciales en la Universidad decidimos realizar el Segundo curso NASE en Quetzaltenango.

Los talleres y conferencia del curso NASE 275 se realizaron los días 5, 6 y 12 de julio en el Modulo E del Centro Universitario de Occidente, en una horario de 8:00 a 18:30 horas. Con la colaboración de la Escuela de Ciencias Físicas y Matemáticas, de la Asociación Quetzalteca de Aficionados a la Astronomía y la Asociación de Estudiantes de Física y Matemática

Las observaciones astronómicas nocturnas si bien fueron programadas estuvieron acompañadas de fuerte presencia de nubosidad

Durante el grupo de trabajo de discusión acerca de la enseñanza de la astronomía, la participación estuvo muy activa, los profesores hicieron mostrar por su interés en la continuación de los cursos de NASE, el posible seguimiento al grupo y su deseo de participar como capacitadores para otros docentes.

Los comentarios relevantes se centraron en la información amplia brindada, las excelentes aplicaciones que pueden ser trasladadas a las clases con estudiantes de secundaria, que los contenidos pueden usarse en el curso de ciencias naturales.

También se aprecia que los talleres tuvieron actividades para mantenernos activos, porque se aprende más con la práctica, como así también el desenvolvimiento que tuvieron los expositores.

Coinciden, varios asistentes en felicitar al equipo de trabajo, reconocer que las actividades prácticas de los talleres son muy útiles para implementarlas con sus estudiantes, en que lo condensado del curso algunas veces no les permite terminar de manera satisfactoria los talleres, que resulta un poco cansado la concentración de actividades, que muchas veces se les dificulta poder participar en este tipo de cursos pues en muchas ocasiones las fechas les son desfavorables.